

comité. De tout cœur, Nous leur accordons, ainsi qu'aux adhérents desdites associations, la bénédiction apostolique.

Donné à Rome, près de Saint-Pierre, le 17 juin 1904, première année de Notre pontificat.

PIE X, PAPE.

---

### Le prédicateur des retraites ecclésiastiques de Québec

---

Le R. P. LeDoré est une des gloires du clergé de France. C'est un orateur à la parole chaude, à l'éloquence communicative. Pendant de longues années il a fait les délices des chaires les plus célèbres de France ; pendant de longues années il a présidé aux retraites ecclésiastiques d'un grand nombre de diocèses. C'est jusqu'à treize retraites ecclésiastiques en un été que le Révérend Père a eu à prêcher.

Le R. P. LeDoré est âgé d'environ soixante-douze ans. Il est né à Auray, dans le département du Morbihan, en Bretagne. Son père était armateur de navires. Ce fut sous les fenêtres de la maison de son père que partit en juillet 1632 — après le traité de Saint-Germain-en-Laye, — la célèbre expédition de M. Isaac de Razilly, commandeur de Malte, qui venait, selon les ordres de Richelieu, reprendre possession de l'Acadie.

Le Père LeDoré fut d'abord professeur de mathématiques, puis bientôt maître des novices. Il occupait cette dernière position, lorsqu'il fut élu, en juillet 1870, supérieur général de sa Congrégation. Pendant les 35 ans que le R. P. LeDoré l'a gouvernée, la Congrégation de Jésus et Marie, ou des Eudistes, a pris un accroissement considérable en France et à l'étranger. Mais voilà que la tourmente antireligieuse qui désole actuellement notre ancienne mère-patrie est venue menacer l'œuvre de 35 années de sage et entreprenante administration. Le Père LeDoré n'a pas courbé la tête sous le joug ; son esprit d'initiative et sa merveilleuse activité l'ont placé à la tête des supérieurs généraux de France dans la lutte des Congrégations contre la franc-maçonnerie.

Tant qu'une des libertés religieuses est restée debout, le Père LeDoré l'a invoquée. Mais la force armée, remplaçant le droit de la justice, a dispersé les religieux. Malgré toutes les